

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1. 3.º

Año II

Toledo, 16 de Marzo de 1937

Número 120

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

En la toma de Alcaracejo (Córdoba) es destrozada una brigada internacional

El aeródromo de Barajas es duramente bombardeado

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintuna horas del día 15 de marzo de 1937.

Ejército del Norte:

5.ª y 6.ª Divisiones.—Sin novedad.
8.ª División.—En Asturias ligeros tiroteos de fusil y de cañón.
División de Avila.—Sin novedad.
División de Voria.—En el sector de Guadalajara no ha habido novedades dignas de mención, dedicándose nuestras tropas a la consolidación de las importantes posiciones ocupadas en los pasados días.
División reforzada de Madrid.—El enemigo intentó llevar a cabo algunos ataques en el sector al Este del Jarama apoyados por tanques rusos, siendo rechazados y causándole numerosas bajas e inutilizándolo dos de los tanques. Nuestras tropas en un impetuoso ataque se apoderaron de unas trincheras enemigas.

Ejército del Sur:

En Córdoba, continuando nuestro avance, se han llevado a cabo brillantes operaciones, ocupándose el pueblo de Alcaracejo despues de causar una gran derrota al enemigo, habiendo sido destrozada una brigada internacional, de la que un batallón quedó completamente deshecho. El campo de batalla ha quedado materialmente cubierto de cadáveres y material de guerra enemigos.
Actividad de la aviación.—Nuestros aviones bombardearon objetivos militares y el aerodromo enemigo de Barajas, destrozando numerosos aparatos que allí había.
En combates en el aire se han derribado cuatro cazas rojos por nuestra artillería antiaérea otros dos aparatos más.

Salamanca 15 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

¿SOLOS?

La Falange es vertical: por eso sus hombres, como reflejo de ella, se hicieron un alma intransigente, con una seca rigidez de caballeros andantes. No supieron ni quisieron saber, de fáciles inclinaciones cortesanas, ni medraron apoyados en blanda adulación. En su rudeza, desconocieron el atajo de la estucia. ¿Doblegarse? Flecha salida del arco tenso de un ideal, no cambiaría ya su camino hasta alcanzar el blanco puesto en los cielos. En época de cobardías, ellos

solo pasaron la raya de los elegidos, raya marcada en el suelo de la Historia con la espada de la Voluntad, y quemaron sus naves, negándose el retorno a la vida cómoda de antes. Ante ellos sólo quedaron rutas nuevas y rificiles. Recordaban aquellos conquistadores de viejos chambergos, cuyas raídas, capas ocultaban cuerpos flacos y altivas espadas. Como ellos—mitad poetas, mitad guerreros—herian el corazón enemigo con su cantar o su acero. Paradójicos Quijotes, eran

En Madrid son necesarias nuevas obras de fortificación

Frente de Madrid.—A las diez de esta noche se radió una nota urgente de la Junta roja delegada de defensa, pidiendo a todos los hombres capaces su inmediata incorporación en alguno de los tres batallones de fortificaciones, pues se necesita intensificar los trabajos en vista de la marcha de las operaciones en los frentes de Madrid.—15-3-37. Radio A-Z.

El 14 de mayo se reunirá la Conferencia Imperial Británica

Londres.—Se ha fijado el 14 de mayo para la reunión de la Conferencia Imperial británica. Porque han de tratarse en ella asuntos muy importantes, se esperan con expectación sus deliberaciones.—15-3-37. Radio A-Z.

ULTIMA HORA

Toledo-Soria

Media tarde llegó Soria Generalísimo despues visitar frentes esta división donde fue aclamadsimo. Acompañóle General Mola, Moscardó, Yagüe. Gentío espontáneamente aclamóles presencia Soria. Ocho y media salió Salamanca entusiasmado.—Logos.

cuertos en un pueblo de locos e incomprensidos se les vió arremeter contra los gigantes que los demás creían inofensivos monos. Lucharon contra todos: de un lado, la incomprensión y la barbarie; del otro lado, el miedo, la indiferencia y hasta la burla. Solos, siempre solos. Seguros del triunfo, vieron caer a sus mejores. ¡Adelante! Cada camarada caído, sólo era un nuevo jalón que marcaba el camino recorrido. Muertos, ganaron batallas y nuestra bandera se hacía más grande a fuerza de luto y de sangre.

Hoy, la guerra. Una guerra que ya era vieja para nosotros y en la que ya no estamos solos, que es toda la juventud la que da generosa su vida.

Mañana, con la victoria, volverán nuestras banderas. "Los de siempre"—esos que nunca fueron a ninguna guerra —nos hablarán de descanso y

nos propondrán un triste reparato de los primeros laureles. Muchos llevarán a su cazuela las estrellas que nosotros cogimos en el cielo. ¿Transigirlo? No. Quedan todavía muchas para nuestra audacia. Y queda, sobre todas, aquella que buscábamos hace tiempo al salir del arco tenso. La de la Patria, el Pan y la Justicia. Entonces quizá estemos otra vez solos. Solos con nuestra grandeza. **Eugenio Piedra**

Fracasa el contrato-que rojo a Trijueque

Frente de Guadalajara.—En el intento de contraofensiva realizado por los rojos en el sector de Trijueque, emplearon unos diez mil hombres protegidos por una veintena de tanques rusos. La Infantería nacionalista frustró sus planes en absoluto, causándoles, además, numerosas bajas.—15-3-37. Radio A-Z.

Desde Guadalajara Hazañas de nuestra Aviación

(De nuestro redactor Ignacio Villalobos)

El temporal sigue poniendo trabas a la realización de los planes de nuestros mandos. La nieve se ceba en los rostros de nuestros soldados, cegándoles en sus marchas campo adelante. Por eso es mejor la hazaña de nuestra Aviación al derribar diez aparatos que, al salir del aeródromo en medio del temporal de mañana, capoteado a través de la lluvia mezclada de nieve, salieron en dirección al frente siete cazas nacionales, dos delante, tres en medio y dos detrás.

A pesar de la pésima visibilidad, pudieron distinguir a lo lejos dos trimotores enemigos seguidos de quince "ratas". Una hábil maniobra de nuestros aviadores, y la escuadrilla nacional se colocó detrás de los enemigos, abriendo contra ellos intenso fuego. No libró al enemigo su asombrosa agilidad de movimientos y pronto empezaron a caer, en un emocionante descenso, uno, dos, tres, hasta diez aparatos rojos dentro de nuestras líneas entre Brihuega y Torija. El júbilo de nuestros soldados fué algo indescriptible. Calcúlese lo que es estar aguantando hora tras hora lluvia entre un cielo cerrado y bajo un suelo enlodado y pegajoso aburridos

de tanta agua y forzados a la inactividad a pocos kilómetros de Guadalajara.

Cuando el duro castigo infligido ayer a los extranjeros, que se resisten en Torija, hacía concebir para hoy tan halagüeñas esperanzas y ver que no por eso deja España de cosechar triunfos donde menos podíamos esperarlos, en un cielo cuajado de nubes de nieve, en medio de la tormenta.

Hoy domingo, nuestra Aviación ha triunfado del enemigo y de la naturaleza. Justo es que exteriorice su alegría a la hora en que telegrafiamos nuestra crónica de hoy, con una cena donde se cuentan mutuamente los

(Continúa en la página 6)

Los mineros desalojan varios posiciones

Frente de Asturias.—Los mineros asturianos se han visto forzados ante la presión tenaz de los soldados nacionalistas, a evacuar varias de sus posiciones en el sector de Oviedo, que fueron inmediatamente ocupadas por nuestras fuerzas.—15-3-37 Radio A-Z.

Sobre los niños secuestrados

Parece increíble, pero es cierto. La voz del camarada Manuel Hedilla—grave, honrada y generosa—presentando al mundo el problema monstruoso del secuestro de niños españoles para esclavizarlos en Rusia, no ha encontrado eco en España o fuera de ella más que en nuestras propias organizaciones. Mientras la Falange de los pueblos más remotos ofrece hogares para los huérfanos o una ayuda para costearles un destierro próximo hasta que la guerra acabe, ni una sola voz de otro sitio ha respondido al gesto del Jefe. No nos preocupa, porque esperámbamos el silencio, que es el ambiente en que hemos crecido y nos hemos hecho inmensamente fuertes. No nos preocupa, porque ya ha dicho Hedilla que nuestra pobre Falange—pobre de dinero y

poderosa de alientos—quiere para sí sola el sacrificio que suponga el cuidado de esos miles de niños. No nos preocupa, porque nuestra conciencia está limpia de tacañería e inhibición.

En vez de preocuparnos ese silencio disciplente, esa insensibilidad egoísta, ese engorgimiento de hombres ante el dolor ajeno—quizá porque alguien cree que el dolor de los humildes es menos dolor y tal vez piensan que "es mejor" que se lleven a esos niños hijos de proletarios—nos alegra. Nos alegra porque si aún tuviésemos necesidad de distinguirnos de "todo lo demás", se nos distinguiría definiéndonos así: "Son los que se preocupan de los niños robados por los rusos"; o quizá naciera, en torno de alguna mesa

(Continúa en la página 4)